# **SYNODE ACCUEIL 2023**

# **Propositions concrètes**

Voici quelques propositions qui nous semblent réalisables rapidement :

#### **Pour le RELAIS:**

Actuellement, le relais ne sert qu'à apporter des vêtements ou des objets pour les journées d'amitié. Toutes les autres demandes se font par Internet...

Nous proposons 2 solutions :

- <u>Garder le relais</u> comme accueil mais en l'aménageant autrement pour donner l'envie d'y rentrer :
  - \* A l'extérieur ; Ecrire ACCUEIL (et non RELAIS)

Enlever les affiches qui sont sur la fenêtre pour les mettre à l'extérieur sur la porte, pour voir le bureau d'accueil.

- \* A l'intérieur : Mettre sur la table un bouquet de fleurs que l'on verrait de dehors par la vitre, un fauteuil... un coin « joli » !
  - Dans l'église: Voir plus loin

## **Pour la VITRINE**: qu'elle interpelle!

Ne pas mettre toute la FIP, mais seulement les activités particulières qui peuvent attirer (l'école est juste à côté!): une conférence, un concert, un évènement marquant...

Éventuellement un panneau attrayant fixe avec toutes les activités de st Jacques : KT, scoutisme, fringuerie, panier-repas...

## **Dans L'EGLISE**: Donner envie d'y rentrer!

- Le <u>panneau des activités</u> si il n'est pas dans la vitrine.
- <u>Un panneau lumineux</u> avec les infos de la semaines, et les infos concernant les messes, les accueils des prêtres,les visites guidées, ...
- <u>Dans l'église</u>: Qu'il y ait toujours un personne qui pourrait être en entrant à gauche, avec un coin accueillant (table + nappe, belle lampe, fleurs ) : que ce soit un lieu ouvert et beau !

#### **AUX MESSES:**

- <u>A l'entrée</u>: Quelques personnes accueillent en proposant la fIP et le livret de chants. Elles pourraient repérer des nouveaux paroissiens...
- <u>Au début de la messe</u> : proposer de se tourner vers son voisin, lui demander son prénom et prendre 1mn pour lui parler.
  - Homélie : Pourquoi pas de temps en temps , faire un partage d'évangile.
- <u>Baiser de Paix</u>: il serait plus chaleureux si on connaît déjà un peu la personne! Pourquoi les prêtres ne descendraient-ils pas de l'autel pour donner, eux aussi, la Paix aux laïcs ?...
  - -<u>La Communion</u>: Elle devrait être un geste d'union à faire « ensemble »...

Quand il n'y a pas trop de monde, faire avancer tous ceux qui souhaitent la recevoir, chacun reçoit le Pain et attend que tous soient « servis » pour le manger ensemble... Chez les protestants, le pasteur, aidé de laïcs, distribuent la communion... et le pasteur le prend en dernier...:il est le serviteur...

- Certains aimeraient une garderie d'enfants à la messe de 10h.
- La <u>préparation des messes</u> pourrait être faite par tous les différents groupes de la paroisse (chaque groupe 1fois par an!) : cela permettrait de mieux les connaître .

#### ACCUEIL DES NOUVEAUX PAROISSIENS

Il faudrait que chacun fasse un effort au café-croissant pour aller vers eux. Le fait de parler à son voisin au début des messes aiderait à la rencontre.

## DIMANCHE DE RENTRÉE

- Que <u>tous les groupes puissent se présenter</u> au cours de la messe, (2mn chacun) : au début, à la place de l'homélie...
- A la fin de la messe : faire un <u>grand apéritif</u> dans le fond de l'église et dans la rue, et même en invitant les passants ! Que ce soit un moment convivial qui interpelle tout le monde !

Cela permettrait à tous de se connaître , même les nouveaux, et chacun pourrait rencontrer un de ceux qui a parlé de son activité .

### CRÉATION D'UNE JOURNÉE POUR DIEU

Une journée entière où l'église est ouverte et animée : portes ouverts, tables dehors avec des chaises, ...

Dedans coin prière, coin avec des personnes pour écouter, parler, prier... des prêtres pour confesser ou parler..

Film dans l'oratoire, un coin pour les enfants avec une animation,

Une ou deux messes, des célébrations de louange ou autre, expositions, conférences, groupes de parole, etc....

## CRÉER DES SOIRÉES POUR PARENTS

Cela se fait à St Sulpice. : 2h par trimestre pour que les parents , avec un prêtre ou un diacre, puissent parler de leurs problèmes autour d'un petit buffet , et prendre aussi le temps de prier.

#### **CONCLUSION**

Il y avait encore d'autres idées... que l'on verra plus tard...

Pour que tout cela se réalise,, il faut un esprit communautaire et peut-être plus de collégialité au sein de la paroisse...

La bourse aux idées est excellente, dommage qu'elle ne soit pas rentrée par et dans le synode...

Pour que tout se passe bien , il faut savoir s'accueillir tous, chacun avec nos orientations, et avoir des visages de ressuscité montrant que nous essayons de vivre du Christ!